

Ecosistemas Argentinos

ASOCIACIÓN CIVIL



Boletín Informativo Nro. 7 Septiembre-Octubre 2004

La especie del mes: Trithrinax campestris (Burm.) Drud. et Griseb. (Flia Arecaceae)

▶ La Palma o Caranday es la única palmera autóctona de la provincia de Córdoba y se distribuye por el Norte, Noroeste y Noreste, pudiendo presentarse en forma aislada o formado manchones o palmares extensos. Llega a medir 7 metros de altura y su tallo, si no ha sufrido incendios, está cubierto hasta la base por las hojas secas, lo que popularmente se llama "pollera". Contaba Ricardo Luti que a veces, por la acción del fuego o de los animales cuando son pequeñas, se ramifican desde la base en varios en varios troncos o estípites. Sus hojas son palmadas, de color verde grisáceo y muy rígidas. Sus flores, agrupadas en inflorescencias, son amarillas y de perfume dulce. Da un fruto esférico, también de sabor dulce. Se multiplica por semillas.

Esta palmera es muy resistente a los incendios, hecho que ha favorecido su expansión. Con sus hojas se fabrican canastos, lazos, muñecas, flores, pinches para copetín, etc. También posee usos potenciales para la construcción y se están hallando nuevas utilidades. Las Palmas, que en su mayoría se sitúan en las zonas de mayor pobreza de nuestra provincia, podrían ser un recurso que, utilizado en forma sustentable, generaría fuentes de empleo e ingreso de divisas.

La Caranday es muy apreciada como ornamental en el exterior y, en los últimos años, la exportación de ejemplares llevó a que los otrora enormes palmares del territorio cordobés fueran arrasados. Es fácil encontrar sitios web donde se ofrecen palmas adultas en venta. Los pobladores locales no se han beneficiado con estos negocios y sin duda se ven perjudicados a mediano y largo plazo. Paisajes únicos como los palmares de la Pampa de Pocho, con sus imponentes volcanes como marco, corren el riesgo de desaparecer, y con ellos el turismo que acude aún a admirarlos.



Ecosistemas Argentinos

ASOCIACIÓN CIVIL

La bella Palma podría ser revalorizada como fuente de recursos de zonas marginadas de Córdoba, lo que favorecería su conservación.

© Ileana Rivas Jordán. Ecosistemas Argentinos.

¿Quiere ayudar al conocimiento y conservación de nuestras especies? Si reconoció esta especie en sus paseos por el campo, o tiene información acerca de otros usos, envíe un mail a info@ecosistemasarg.org.ar .Su colaboración es muy valiosa y formará parte de nuestro banco de datos sobre especies locales.